

« Le Pain de Vie »

Avril 2024

Bulletin mensuel de la pastorale Salève à l'attention des personnes à « mobilité réduite »



Jésus dit : « C'est moi qui suis le pain qui donne la vie – celui qui vient à moi n'aura plus jamais faim... »
(Jean 6, 35)

Le message du mois par Christophe Rieben, diacre :

« Qu'est-ce que l'humain devant Dieu ? »

Une question qui n'est pas nouvelle ! L'auteur du texte du livre de la Genèse aux chapitres 2 et 3, qui parle d'Adam et Eve, nous en propose une explication révolutionnaire pour son époque.

En effet, la première chose qui attire notre attention est que Dieu est *nommé*. Il est nommé par son tétragramme *YHWH*. Ce qui le fait passer du « Dieu Créateur » du chapitre 1, au « Dieu d'Israël », à partir de ce chapitre 2. Il devient alors **un Dieu de dialogue et de relation**.

Mais avec qui rentre-t-Il en relation ?

Très vite, dans le récit, l'humain est formé à partir de la terre. Il est une créature au même titre que les animaux qui vont suivre. Mais l'humain reçoit une chose particulière et tellement importante : le « *souffle de vie* ». Dès cet instant, l'humain est distingué des animaux. Grâce à ce « *souffle* », il devient un être de parole, de liberté, de rire, etc.

Ce n'est donc pas n'importe quelle relation qui s'ouvre ainsi, entre Dieu et l'humain. C'est **une relation de confiance**. Lorsque Dieu lui donne la consigne de se nourrir de tous les fruits des arbres du jardin, sauf de celui « de la science du bien et du mal », Dieu offre à l'humain la possibilité de **se responsabiliser**. L'humain n'est donc pas un automate qui « obéit sans réfléchir », mais il devient *un partenaire conscient*, qui peut faire ses propres choix - dans l'écoute et la pratique de la Parole de Dieu, et des limites posées, pour la garde du jardin qui lui est confié. L'humain est appelé, à partir de cet instant, à vivre **une relation vivante et dynamique avec Dieu**.

Christophe

Diacre responsable jeunesse
Président de la pastorale Salève

La Parole du mois : avec Mme Carmen Barbey, résidente des Pervenches

« Il faut croire en quelque chose : moi je crois à la Résurrection ! »

Avec sa présence tranquille et son regard attentif, Mme Barbey porte un regard philosophe sur sa situation présente – après 9 décennies de vie, dont 7 en compagnie de son cher époux, décédé l'an passé. « *Si je n'avais pas la foi, je crois que je serais un peu perdue !* », confie-t-elle dans un sourire. Mais il est vrai que le sentiment qui la porte est d'abord la reconnaissance ; le fait d'avoir pu recevoir la foi et la vivre comme une attitude « naturelle » et nécessaire à la vie - d'abord dans son enfance, puis surtout dans ce long compagnonnage avec son mari, de confession protestante. Car, même si Mme Barbey se demande pourquoi aujourd'hui encore catholiques et protestants restent formellement séparés, la trace vive de l'accueil mutuel spirituel au sein du couple et de la fréquentation alternée des messes et cultes continue de la porter – et d'inspirer son comportement. A travers les grandes épreuves également, comme la perte de sa fille, à l'âge de 50 ans. Consciente de toutes ces « petites choses » que l'on peut offrir aux autres, au quotidien, pour « persévérer dans la confiance »... et dans l'espérance d'une vie qui ne s'arrête pas à notre mort terrestre. Un chemin de foi qui lui donne, manifestement, une paix rayonnante...

Propos recueillis par Philippe Rohr

Prière, avec le Psaume 8 :

Ô Seigneur, notre maître, ta renommée est grande sur toute la terre ! Ta majesté surpasse la majesté des cieux. Mais c'est la voix des petits enfants, des tout petits enfants, que tu opposes à tes adversaires. Elle est comme un rempart que tu dresses, pour réduire au silence tes ennemis les plus acharnés.

Quand je vois les cieux que tu as créés, la lune et les étoiles, que tu y as placées, je me demande : L'être humain a-t-il tant d'importance pour que tu penses à lui ? Mérite-t-il vraiment que tu t'occupes de lui ? Or tu l'as fait presque l'égal des anges, tu le couronnes de gloire et d'honneur. Tu le fais régner sur tout ce que tu as créé : tu as tout mis à ses pieds, les moutons, les chèvres et les bœufs, et même les bêtes sauvages, les oiseaux, les poissons, et tout ce qui va son chemin dans les mers. Ô Seigneur, notre maître, ta renommée est grande sur toute la terre !

AMEN

N'hésitez pas à contacter les ministres d'Eglise à votre service :

Norbert Rakotonanahary, chargé de ministère en EMS – 0033 6 03 95 67 02

Philippe Rohr – aumônier régional auprès des aînés - 079 609 32 87

Olivier Corthay, pasteur répondant de Plan-Les-Ouates – 079 602 80 82

Blaise Menu, pasteur répondant de Troinex-Veyrier - 078 734 61 74

Philippe Leu, pasteur répondant de Carouge - 079 509 36 56

Carolina Costa - pasteure "enfance et familles" - 076 693 06 27

Christophe Rieben, diacre auprès de la jeunesse – 0033 6 71 66 52 75